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RESPUESTA 
PREMIO NOBEL DE LA PAZ 
MARCO ANTONIO AGUILAR CORTÉS 

 
EL MENTIROSO DE PALACIO 
 Cuando alguien es poderoso, la gente a su derredor suele cultivarlo. 

“Señor, amaneció hoy usted con la piel muy tersa”, solía decirle como cumplido su 
secretario particular a un gobernador michoacano cacarizo. 
A un presidente de México de lengua ranchera arrebatada e inculta, su auxiliar, quien le 
preparaba discursos de ocasión, lo alababa: “¡Qué buena intervención oratoria ha tenido 
el día de hoy!” 
Algo similar le sigue aconteciendo al actual presidente de la república, quien desde sus 
primeros años de gobierno ha soñado con el Premio Nobel de la Paz. 
Recuérdese que, a tras mano y en secreto, el ejecutivo federal ordenó se le propusiera 
para recipiendario de ese ameritado premio. La diputada morenista Carmen Patricia 
Armendáriz Guerra fue la encargada de postularlo, y los ciegos de la 4T aplaudieron la 
ocurrencia con el bobo estribillo oficial que rima “honor” con “Obrador”. 
Parecida táctica echó a andar el presidente en este año 2022, pero ahora él mismo se 
involucró personalmente. 
Antes de que se decidiera por parte del Comité Nobel Noruego (auxiliado por su instituto) 
quién o quiénes recibirían ese galardón, el presidente López se mostró visiblemente 
indignado en una de sus mañaneras con el Parlamento de la Unión Europea, porque 
propuso al presidente de Ucrania Volodímir Zelenski y al pueblo ucraniano. 
Y nuestro presidente (con tono ridículo de aspirante enojado) externó: “¿Cómo uno de los 
actores en guerra va a recibir el Nobel de la Paz?, ¿qué no hay otros que luchamos por la 
paz? Debe haber muchos más. Pero esos organismos están cooptados por el 
conservadurismo mundial”. 
Sólo le faltó al presidente mexicano, con su lengua viperina, exigir a esos organismos 
noruegos: “Voto por voto, casilla por casilla”, para exhibir plenamente tres de sus pecados 
capitales: soberbia, ira y egoísmo. 
Yerros que lo conducen a ser un emisor constante de mentiras, en detrimento de los 
mexicanos, y en daño a sí mismo. 
Tenemos un presidente que en excesiva se estima, con arrogancia marrullera. Según él, 
es el único presidente honrado, que no miente y no traiciona. Se califica a sí mismo como 
poseedor de virtudes, y amado por todos los pueblos de la Tierra. De todos los jefes de 
Estado del mundo, él supone que ocupa el segundo lugar en excelencia, y que pronto 
ocupará el primero. Todo lo malo que vivimos los mexicanos, en su mandato, López 
asegura no tener ninguna culpa. Los culpables, según él, son sus cinco antecesores 
inmediatos; ellos son los malos, mientras él es el bueno. 
 
 
 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-aguilar-cortes/136574-premio-nobel-de-la-paz.html


 
 
Su ira es un sentimiento inmenso de desagrado, de odio y de rechazo, para los que no lo 
sigan ciegamente, situación que lo conduce a una agitación nerviosa que, tratando de 
encubrirla, le afecta a su salud personal, poniendo en riesgo la estabilidad de la nación, al 
fracturar la unidad de los mexicanos. 
El egoísmo presidencial lo lleva a un egocentrismo desmedido. Todo lo determina él en 
México, al ordenar que no haya nada que no gire en torno a Andrés Manuel. 
Ese autoritarismo nos dirige a la dictadura; y el presidente se está ahogando en sus 
propias y constantes mentiras. 
Comparten el Premio Nobel de la Paz 2022: una persona física, el bielorruso encarcelado, 
Ales Bialiatski; y, dos personas morales, Grupo Ruso Memorial y el Centro Ucraniano por 
las Libertades Civiles. Ésta ha sido una decisión sensata, pero al presidente mexicano le 
duele mucho. 
Parafraseo un verso del poeta español Antonio Machado (1875-1939): presidente, miente 
usted más de la cuenta, y hasta su verdad la inventa. 
El mentiroso de palacio, nos sigue avergonzando. 
 https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-
aguilar-cortes/136574-premio-nobel-de-la-paz.html 

 
EL ANÁLISIS DE POLÍTICA PÚBLICA 
JOSÉ MARÍA CARMONA 

El análisis de políticas (policy analysis), que consiste en la identificación de las 
alternativas y de los efectos que éstas pudieran producir, y el diseño de políticas (policy 
design), que consiste en la adopción de una alternativa y el establecimiento de los medios 
que permiten alcanzar el objetivo propuesto. 
El análisis de políticas públicas centra su estudio en los procesos de elaboración de 
políticas y programas públicos de actuación. Permite una aproximación doble: la 
formación del proceso de políticas desde una concepción global, compleja y sin la 
formulación de límites claros al proceso. Y el enfoque que separa las diversas fases del 
proceso con la finalidad de proceder a un estudio independiente de las diferentes etapas. 
El proceso de políticas públicas puede descomponerse en cinco partes analíticamente 
separables: identificación de un problema que requiera acción pública, formulación de 
posibles soluciones, adopción de decisiones por parte de la autoridad legitimada, 
ejecución de la política pública y evaluación de los resultados. 
Todas las políticas públicas generan efectos y toda política pública encubre una teoría de 
cambio social, ya que existe una relación de causa a efecto en las disposiciones que rigen 
y fundamentan las acciones públicas. Pero además, conlleva costos y obligaciones, e 
inconvenientes y beneficios para los sujetos que se ven afectados. Una parte central de 
las políticas públicas radica en la transformación de productos en impactos o efectos 
deseados, por cuanto que toda intervención pública genera una alteración del estado 
natural de las cosas en la sociedad. 
“El resultado final, era que el proceso decisorio de la política se volvía un objeto de 
estudio externo y marginal” (Aguilar). 
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El intervencionismo estatal que inició en los años cuarenta – del siglo pasado - se 
caracterizó por la intervención gubernamental en todas las esferas de la sociedad, esto 
implicó un crecimiento considerable de la estructura burocrática, de programas y 
obviamente de recursos, por consiguiente, al incrementarse las atribuciones del Estado y 
el gobierno la única forma de controlar todo era centralizando. 
Se agotó este modelo económico las palabras más recurrentes son las de privatización, 
desincorporación, desregulación, liberalización, apertura, no con la intención de terminar 
con el Estado, sino para integrarlo a sus funciones originales y sólo permitirle una 
intervención complementaria y solidaria, con el propósito de participar en la solución de 
problemas sociales y en la provisión de servicios públicos. 
Gobernar con una perspectiva clientelar, nunca fue sinónimo de atender “lo público”, pues 
como bien señala Aguilar Villanueva, “lo gubernamental es público, pero lo público 
trasciende lo gubernamental”. Por consiguiente, este estilo de dar respuesta a las 
demandas de la sociedad generó graves problemas sociales, que actualmente pueden 
encontrar una solución cumpliendo dos requisitos fundamentales: gobernar por políticas 
públicas y gobernar con sentido político. Las decisiones comienzan a ser el producto de 
las políticas, como resultado de la interlocución de la sociedad con el Estado o el 
gobierno. En consecuencia, las políticas del gobierno, respecto de los asuntos de interés 
público, “se han vuelto el lugar crítico del consenso y conflicto, porque ellas cristalizan o 
malogran la representatividad, constitucionalidad, publicidad, racionalidad de los 
gobiernos. En el fondo, el sentido y la función social del gobierno” (Aguilar). 
En conclusión el análisis de las políticas públicas es un campo disciplinario que tiene 
como objeto el estudio de cómo se diseña y se ejecuta las mismas políticas como un 
proceso de toma de decisiones y alternativas para dar respuesta a determinados 
problemas públicos planteados por la sociedad o una parte de ella a través de las 
demandas ciudadanas y el estado y el gobierno tiene que dar respuesta poniendo en 
juego un conjunto de recursos científicos, técnicos, humanos y jurídicos, tomando en 
cuenta los ámbitos económicos, sociales y culturales. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/58-jose-maria-
carmona/136594-el-analisis-de-politica-publica.html 
 
ESPEJO ROTO 
ROSMY BONILLA 

 
MICHOACÁN NO REPORTA IMPUNIDAD 
 “La falta de transparencia alienta la idea de que se está ocultado algo o, simplemente, no 
es alguien de fiar”  Louis Tourville 
Según el reporte sobre los Hallazgos de la Evaluación del Sistema de Justicia Penal en 
México que publicó México Evalúa, Michoacán no presentó información que permita 
conocer el Índice de Impunidad de 2021. 
Mientras que las cifras nacionales hablan de entre un 98.9 % y un 96.9 % de impunidad 
en los delitos de desaparición forzada, extorsión, narcomenudeo y homicidio doloso; las 
instituciones consultadas mediante la Plataforma Nacional de Transparencia en 
Michoacán no proporcionaron datos. 
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Lo anterior es alarmante, por decir lo menos, pues México Evalúa revisa y cruza 
información entre instituciones como la Fiscalía General, la Comisión de Atención a 
Víctimas y el Poder Judicial para obtener el índice de impunidad por cada delito. En el 
reporte de 2021, en cada delito, para Michoacán, aparece un sórdido “No Aplica” por falta 
de información, no por falta de delitos. 
La falta de datos en el reporte solo puede deberse a la opacidad de las instituciones que, 
sin diagnósticos adecuados, parecen no dar una en acciones de prevención y combate a 
la inseguridad y disminución de la impunidad. 
Y es que no saber cuántos casos por delito se denuncian y cuántos alcanzan una 
sentencia o acuerdo reparatorio es cuestión de una simple resta con datos que DEBEN 
tener las instituciones pero que, además, DEBEN hacer públicos (poner a disposición de 
cualquier persona, no solo a través de solicitud de información). 
Ante esta grave omisión, nada sorprende que Michoacán se encuentre entre las tres 
entidades de la República con el andamiaje legal e institucional suficiente pero sin 
resultados en la disminución de la impunidad. 
Y, disculpe que insista, es realmente sorprendente porque en la Mesa de Seguridad, al 
menos en la Región Morelia, cada tres meses se informa sobre la incidencia delictiva y 
sobre los mecanismos de conciliación y sus resultados. 
Aunque la ausencia permanente del Poder Judicial -que se rehúsa a participar en el 
ejercicio de acompañamiento ciudadano- deja la información trunca, se han brindado 
interesantes datos que bien valdría la pena, no solo publicar (vía información pública) sino 
difundir. 
Quizá sería bueno que, desde la Mesa de Seguridad se comenzara a construir el 
seguimiento de diversos indicadores aprovechando la información que comparten las 
instituciones durante el ejercicio. Sin embargo, con ello NO SE EXIME a las instituciones 
del cumplimiento a la Ley de Transparencia. 
En fin, pensando encontrar información útil y de interés sobre la impunidad por delitos de 
mayor incidencia en Michoacán, encontramos que ni siquiera hay datos. Lamentable. 
El documento elaborado por México Evalúa está a su disposición 
en: https://www.mexicoevalua.org/hallazgos-2021-evaluacion-del-sistema-de-justicia-
penal-en-mexico/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/68-rosmy-
bonilla/136575-michoacan-no-reporta-impunidad.html 
 
 
AHUIZOTE 
LA OPCIÓN 
JORGE VÍLCHEZ 
 
SILVANO AUREOLES VA POR LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 

El exgobernador Silvano Aureoles Conejo anunció su aspiración de ser candidato a 
presidencial en el 2024. Y pretende serlo con el respaldo de la alianza Va por México, que 
integrarían PRI-PAN y PRD. 
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Tras ello, ya inició su gira que tendrá como objetivo dar a conocer su propósito 
presidencial en los 32 estados de la República Mexicana. 

El ex mandatario michoacano desdeña los señalamientos de supuestos actos de 
corrupción en los que supuestamente habría incurrido su administración estatal. 

No hay día que no me critiquen, dice respecto a sus actuales rivales políticos, de quienes 
refiere que traen tatuado su nombre en sus pensamientos; “me sueñan”, acusa. 

Está visto que Silvano Aureoles Conejo no le apuesta a la estructura partidista, y sí a la 
imagen personal que pudieran tener los aspirantes presidenciales de la oposición ante la 
sociedad mexicana. 

Por ello, no comulga con quienes dicen que el candidato presidencial de una alianza 
partidista debe ser del partido que haya tenido una votación mayoritaria en el último 
proceso electoral, lo cual no es el caso del PRD que en los últimos comicios ha perdido no 
pocos de sus registros locales. 

Una encuesta sobre los presidenciales o debates entre sí y/o una elección primaria 
interna, podrían ser los métodos que deberían utilizar los partidos políticos aliados para 
nominar a su candidato presidencial, y no la imposición de las cúpulas partidistas. 

“Estoy convencido que se tiene que construir y consolidar un frente amplio opositor, una 
alianza o coalición fuerte, que sea competitiva en 2024 frente al oficialismo. Soy de 
vocación dialoguista y aliancista y voy a lucha porque suceda. Mi apuesta no es que 
vayamos aislados, aunque que pudiera ser atractivo para mí caminar en ruta de construir 
solo desde el PRD. No es suficiente eso. Hay que ser realista. Voy a luchar, porque 
vayamos juntos en esta coalición”, ha dicho el político de Carácuaro en diversas 
ocasiones. 

En ello, coincide el coordinador parlamentario perredista Víctor Manuel Manríquez 
González cuando dice que “la unión de fuerzas y el trabajo conjunto, resulta esencial para 
derrotar al oficialismo autoritario que hoy gobierna a México”. 

“El mejor candidato de la oposición para ganarle a las corcholatas de Morena soy yo, 
porque no me digan que Santiago Creel le va a quitar votos al de enfrente, pues no, ya 
está definida esa franja, ese segmento, cualquiera que me digan, yo sí les quito votos 
porque se requiere una carta de izquierda progresista que pueda jalar ese voto”, expresó 
el ex gobernador Silvano Aureoles en una rueda de prensa ofrecida en esta ciudad 
capital. 

Y precisó: “Hay candidato, hay proyecto, hay conocimiento, visión de futuro, y decirle a las 
mexicanas y mexicanos que sí hay alternativa, que sí hay otra opción”. 

Así, Silvano Aureoles se suma a la lista de aspirantes de la oposición a la Presidencia de 
la República 

En fin, veremos en los próximos meses el desenlace de esta aspiración presidencial 
anunciada por el ex gobernador Silvano Aureoles Conejo. 

 



 

 

 

Al tiempo. 

EL GOBIERNO de Michoacán puso en marcha este lunes la estrategia Michoacán sin 
Carestía, en un esfuerzo coordinado con dependencias y organismos del gobierno federal 
y empresas de diversos giros para contener incrementos en precios de productos y 
servicios por los próximos seis meses. En rueda de prensa encabezada por el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, el encargado del Despacho de la Secretaría de Desarrollo 
Económico, Rubén Medina González expuso las tres vertientes de la estrategia 
encaminada a contener el impacto inflacionario en la entidad, que son: Mayor producción 
de granos y alimentos y entrega de fertilizante; distribución segura de éstos mediante el 
fortalecimiento de la seguridad en carreteras y el no incremento a cuotas de transporte 
público y peaje en concesiones estatales. La estrategia está acompañada de acciones 
como gestión para obtener mejores precios de garantía y reserva estratégica de maíz, 
fortalecimiento del Programa Abasto con Diconsa y Liconsa; y firma de acuerdos para fijar 
precios máximos en productos, así como monitoreo periódico a precios de la canasta 
básica, gasolinas y tortilla….PARA la dirigencia estatal del PRI las necesidades de los 
Ayuntamientos son prioridad y todos los días se tiene comunicación con presidentas 
municipales para conocer sus demandas y necesidades. Tras varios encuentros con 
quienes encabezan los Ayuntamientos de origen priista se logró establecer, como 
prioridad, la de fortalecer la seguridad en los municipios emanados del PRI y se requirió, 
por parte de la dirigencia priista al gobierno del estado, una reunión urgente con el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Así, y en Casa Michoacán se llevó a cabo el 
encuentro entre alcaldes y alcaldesas priistas, acompañados por Memo Valencia y Xóchitl 
Ruíz, presidente y secretaria general del Comité Directivo Estatal. En ese sentido, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se comprometió, a entregar patrullas, el próximo 19 
de octubre, a los municipios gobernados por el PRI….RESULTA fundamental valorar la 
importancia de las terapias asistidas con animales, y fomentarlas, pues potencian 
habilidades de las personas, incrementan la autoestima, alivian el estrés, y ayudan a 
superar miedos, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial 
de Atención a Personas con Discapacidad en la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. EWl diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena, recordó que este 
tipo de terapia es una intervención dirigida por un profesional de la salud experto, en la 
cual un animal que cumple criterios específicos, es parte integral del proceso de 
tratamiento….EN MICHOACAN es necesaria una protección jurídica adecuada contra la 
discriminación basada en la orientación sexual y la identidad de género, ya que persisten 
las violaciones flagrantes a los derechos humanos de las personas de la comunidad 
LGBTTTIQ+, subrayó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso local. La diputada por el Distrito de Zacapu, celebró que la Comisión de Puntos 
Constitucionales haya otorgado el “ha lugar”, a la iniciativa que presentó para reformar la 
Constitución Política del Estado, con la finalidad de garantizar a las personas 
transgéneros, transexuales o travesti los mismos derechos que todo ciudadano 
tiene….¿QUE es y para qué sirve la justicia administrativa?  

 



 

 

 

Está “presente en todo momento en nuestra vida como ciudadanos, porque la 
administración pública ejecuta acciones que impactan en nuestra vida diaria”, dijo la 
magistrada Lizett Puebla Solórzano durante su conferencia: “El proceso y procedimiento 
administrativo”, que ofreció a estudiantes de la Licenciatura en Derecho de la Universidad 
Vasco de Quiroga (UVAQ), en Morelia. dicha conferencia se enmarca en el programa 
permanente para la divulgación y conocimiento de la justicia administrativa, que ha 
impulsado durante todo el año el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) 
en ámbitos académicos, con acciones a cargo de sus magistrados y jueces, 
principalmente….CON LA FINALIDAD de contribuir en la transición de los alumnos a nivel 
superior, el Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Michoacán 
(Conalep) firmó un convenio de colaboración con el Instituto Tecnológico de Morelia 
(ITM). “El objetivo es contribuir a extender las oportunidades de aprendizaje de la 
comunidad escolar de nuestro subsistema, así como la realización del servicio social y 
asesorías en ambas instituciones», destacó Osvaldo Ruiz Ramírez, director general del 
Conalep Michoacán. Señaló que se busca fortalecer la formación de los estudiantes, por 
lo que el convenio beneficia a egresados, docentes y personal administrativo del 
subsistema, así como a hijos de los trabajadores que deseen continuar con sus estudios 
de nivel superior….EL RECTOR de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), Raúl Cárdenas Navarro, inauguró la exposición “Folie Créative: personificación 
de la sintomatología de pacientes con trastorno mental” del artista Felipe del Castillo, 
egresado de la Facultad Popular de Bellas Artes. De acuerdo a la descripción la 
exposición “Folie Créative: personificación de la sintomatología de pacientes con trastorno 
mental”, que se puede apreciar en el segundo piso del nuevo edificio de Rectoría, en 
ciudad universitaria, la obra busca personificar la discapacidad visualmente para romper 
con el principio de la no espacialidad de la mente; consta de 59 piezas, 9 pinturas 
realizadas en encáustica de copal, 9 fotografías digitales, 9 gráficas digitales y un políptico 
de 32 monotipos de técnica mixta…CON 462 votos a favor, la planilla Naranja se impuso 
en la elección para la renovación del nuevo Comité Ejecutivo del Sindicato Unico de 
Trabajadores de la Universidad Michoacana (STUMICH). Y en consecuencia, Martha 
Edeni Denise Gutiérrez Hernández es ya la secretaria general de este organismo sindical 
universitario por un periodo de 4 años. Al auditorio de Usos Múltiples de Ciudad 
Universitaria acudieron alrededor de 740 socios del STUMICH con derecho a votar por 
sus representantes. En ese marco, la planilla Naranja ganó democráticamente la mayoría 
de sufragios; en tanto que la planilla Verde, representada por la dupla Ernesto López-
Armando Rangel, solo obtuvo 272 votos. Así, fue una dura elección la que la base sindical 
le dio a Armando Rangel, quien quería seguir mangoneando en la dirigencia sindical del 
STUMICH… 

http://www.ahuizote.com/2022/10/27/silvano-aureoles-va-por-la-presidencia-de-la-
republica-columna-politica-la-opcion/ 
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COORDENADAS POLÍTICAS 
FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ 
 
¡SUEÑA CON LA PRESIDENCIA!  
El que sigue ridiculizando al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla es el ex 
mandatario perredista Silvano Aureoles, que anda en busca la candidatura a la 
presidencia de la república y que sueña puede ganar en el 2024. 

 

Y es que lejos de que Silvano Aureoles Conejo ande huyendo debido a las presuntas 
investigaciones y denuncias por desvió de recursos, durante su gestión anda en 
precampaña y critica al gobierno morenista de Ramírez Bedolla. 

La verdad Silvano Aureoles se ha burlado de las insistentes acusaciones del gobernador 
morenista y a más de un año de su gestión el ex mandatario perredista no enfrenta ningún 
proceso judicial o administrativo por los presuntos actos de corrupción y anda en Morelia 
como Juan por su casa. 

El político de Carácuaro en su visita a la capital del estado, para participar en el Cuarto 
Pleno Ordinario del XI Consejo Estatal del PRD, no desaprovecho la oportunidad para 
criticar al gobierno de Ramírez Bedolla por la ineptitud de sus funcionarios para terminar 
los distribuidores viales de Morelia. 

Por otro lado, destacó que la obra del distribuidor de la salida a Salamanca debió 
entregarse en abril de 2022, pero “No los han terminado por ineptos, por incompetentes, 
dejamos los expedientes integrados y completos, y el dinero, y bueno, son tan limitados 
que a una de las empresas le pagaron por delante sin que terminaran la obra”. 

Finalmente comentó que a quienes lo acusan de corrupto se muerden la lengua y hasta 
les sangra, aseveró Silvano Aureoles Conejo, al referirse a los ex funcionarios que 
estuvieron en su gobierno, pero ahora están en Morena, entre ellos el diputado local Juan 
Carlos Barragán, que ha hecho señalamientos sobre presunta corrupción en el Gobierno 
estatal que él encabezó. 

http://www.ahuizote.com/2022/10/27/suena-con-la-presidencia-columna-
coordenadas-politicas/ 

ACUEDUCTO ONLINE 
URBANÓPOLIS 
SALVADOR GARCÍA ESPINOSA 
 
Un estuche para la vida  

No tengo la menor duda que todas las personas, en más de una ocasión, hemos tenido la 
oportunidad de regalar a otra persona algún objeto, con motivo de una celebración, como 
su cumpleaños, su boda, el nacimiento de un familiar, bautizo o simplemente por el placer 
de reunirse y volver ver a ese ser querido.  

http://www.ahuizote.com/2022/10/27/suena-con-la-presidencia-columna-coordenadas-politicas/
http://www.ahuizote.com/2022/10/27/suena-con-la-presidencia-columna-coordenadas-politicas/


 

 

 

Las posibilidades de obsequios son prácticamente infinitas: chocolates, flores, una prenda 
de ropa, un accesorio de vestir, un utensilio para el hogar, un adorno para la oficina, un 
perfume, un cuadro, un reloj, una pluma y un interminable etcétera, pues todo dependerá 
de los recursos económicos y el afecto, cercanía, compromiso de quien otorga el 
obsequio y del motivo, edad y muchos otros aspectos de quien recibirá dicho regalo. 

Un elemento relevante, en todos los casos, es la forma en la que se presenta el obsequio, 
es decir el estuche en el que se otorga. En el caso de algunos objetos de gran valor, son 
diseñados de forma exclusiva, basta ver las botellas en las que algunos licores se venden, 
incluso se entregan en cajas perfectamente acondicionadas para que el presente luzca y 
se proteja de golpes o posibles daños al transportarlo. Caso similar acontece con los 
perfumes, relojes, collares, anillos, etc. Hay casos en donde los estuches tienen otros 
usos, debido a que su vida útil es mayor que el producto, como es el caso de las cajas de 
chocolates que después se utilizaban para guardar cartas o aquellos antiguos botes de 
galletas que, en la mayoría de los casos perduraban porque se convertían en los 
costureros de la abuela. 

Algunos otros estuches se diseñan de forma distinta porque tienen como objetivo principal 
ser duraderos, proteger al objeto durante su vida útil, garantizar que será transportado sin 
riesgo, etc., como es el caso de los lentes, las cámaras fotográficas, telescopios, de 
algunos aparatos médicos, instrumentos de música, objetos de dibujo o pintura, entre 
otros muchos. 

El origen de la palabra estuche es diverso, pero uno de ellas se atribuye que bien podría 
venir del latín vulgar studiare, de studium (cuidado), base que dio los verbos del antiguo 
francés estuier, estoier (encerrar, preservar). Así que pensemos en lo más valioso que 
tenemos…, la vida, y aunque podría considerarse que su estuche natural lo constituye el 
cuerpo, pues es inherente a la vida; todo aquello que rodea dicho cuerpo, debería de ser 
diseñado no sólo para preservarlo y cuidarlo, sino para que se desarrolle de la mejor 
manera. 

En este sentido, puede afirmarse que la Arquitectura, es el estuche para la vida, pues se 
trata del diseño de todo lo construido, el medio en el que nos desarrollamos como 
individuos y como sociedad. Las complicaciones se presentan si consideramos la 
diversidad de situaciones por las que pasamos, desde las diferentes edades, pues nunca 
serán iguales los espacios para un bebe, un niño, un adolescente, un adulto y menos aún 
para una persona de la tercera edad. Pensemos en la diversidad de actividades que 
desarrollamos durante un día, descansar, comer, estudiar, platicar, trabajar, divertirse, 
etc., además de que todo resulta distinto si se trata de una mujer o un hombre. 

En una escala más individual, la evidencia más clara de la relevancia de este “estuche” 
para la vida es el estudio de la neuroarquitectura, a través de la cual neurólogos, 
psicólogos, filósofos y arquitectos tratan de estudiar más a fondo la conexión entre la 
Arquitectura y el cerebro, donde a pesar de su alta complejidad se está comenzando a 
explicar cómo funcionan nuestros pensamientos, sentimientos, motivaciones y 
comportamiento; y como todo esto influye y es influenciado por las experiencias 
espaciales en que habitamos. 



 

 

 

 Por ejemplo, la literatura al respecto reporta experimentos en los que se identifica que el 
diseño de espacios impacta a pacientes dentro de hospitales, que al estar en contacto 
vegetación y la luz natural tienen una recuperación más rápida. De igual forma, se ha 
documentado que el desempeño de trabajadores que permanecen en ambientes con luz 
artificial disminuye su productividad, con respecto a los que laboran en lugares con luz 
natural. Los estudiantes que trabajan en aulas con ventanas y buena ventilación obtienen 
mejores resultados. 

En la escala social, a pesar de que la forma tradicional de afrontar esta relación se ha 
hecho a partir de la elaboración de programas de desarrollo urbano, éstos se diseñan 
mayoritariamente a partir de consideraciones sobre la ciudad, y no sobre la sociedad. Por 
esta razón, la mayoría de las veces se trata del diseño de un “estuche” que no cuida ni 
protege al usuario. Es preciso cambiar la perspectiva: se debe comenzar por establecer 
con toda claridad cuáles son los objetivos en materia social (propiciar que se pueda 
acceder a equipamientos sin necesidad de gastar dinero, disminuir el tiempo de traslados, 
garantizar mayor seguridad, mejores condiciones ambientales, etc.). En segundo término, 
es preciso definir la estrategia económica, en la mayoría de las veces los programas de 
desarrollo urbano plantean una “dosificación” y “zonificación” de usos de suelo que poco o 
nada tienen que ver con la vocación económica de la ciudad. Una vez que se tenga clara 
la estrategia económica y sólo entonces, se podrá planear el diseño de la ciudad, pues se 
trata del “estuche” que debe cuidar y garantizar que la estrategia económica cumpla su 
objetivo, que al final del día será: generar los recursos que hagan posible los beneficios 
sociales. 

Hay ciudades que han logrado proporcionar un transporte gratuito en beneficio de sus 
habitantes, otras que garantizan el acceso libre a parques y sitios de sano esparcimiento; 
así como a actividades culturales como museos, exposiciones, festivales, pero sin costo; 
igual que el acceso a equipamientos educativos y de salud. Brindar seguridad se ha 
convertido en una prioridad, igual que la movilidad urbana, pues inciden en la 
competitividad económica de las ciudades, para captar inversiones que a su vez generen 
empleos para sus habitantes. 

Volviendo al ejemplo inicial, no se trata de diseñar un estuche que sirva solo para algunos 
o para otros usos. Construir el estuche ideal para nuestra vida, depende de todos, bajo la 
dirección de las autoridades, que logren encauzar el interés y potencial de las inversiones 
públicas y privadas en beneficio de una mejor calidad de vida de todos. La ciudad es el 
estuche que debe proteger y garantizar el desarrollo óptimo de su contendió que somos 
todos los habitantes de una ciudad. 
https://acueductoonline.com/un-estuche-para-la-vida-salvador-garcia-espinosa/ 
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METAPOLITICA 
ESLABÓN DEMOCRÁTICO 
JUAN ADOLFO MONTIEL 
 
 ELECCIONES EN BRASIL 
El pasado domingo 2 de octubre se llevaron a cabo comicios en el país del continente 
americano. Un país que es muy similar a México en tamaño y cantidad de electores y del 
cual deberíamos aprender varios aspectos para aplicar en nuestro sistema electoral. 
El voto en Brasil es obligatorio, aquellas personas que no acudan tendrán restricciones en 
algunos tramites gubernamentales o serán sujetas de alguna sanción. Fueron convocados 
para los pasados comicios 156.5 millones de electores, estuvieron en juego mil 626 
cargos públicos, los cuales fueron promovidos por casi 30 mil candidaturas, hubo 
posibilidad de que participaran 700 mil electores desde el extranjero, pero lo más 
interesante es que se instalaron 577 mil urnas electrónicas. 

Desde 1996, Brasil es el único país en el mundo donde todas sus urnas son electrónicas y 
lo hizo, primero, para combatir el fraude que se venía presentando elección tras elección, 
y segundo, para eficientar y tener resultados más rápidos y ágiles. 

Además, tienen la figura de la segunda vuelta que, en esta ocasión, se va a presentar 
porque ninguno de los ocho contendientes a la presidencia de la república obtuvo más del 
50 por ciento de la votación. La segunda vuelta se realizará el próximo 30 de octubre, 
cuatro semanas después, entre los dos principales contrincantes que obtuvieron la mayor 
votación. Brasil es, pues, ejemplo de un sistema electoral que debemos analizar y 
comparar con el mexicano.  

https://metapolitica.news/2022/10/11/eslabon-democratico-elecciones-en-brasil/ 

 

POSDATA NEWS 
URBANÓPOLIS 
SALVADOR GARCÍA ESPINOSA 
 
 UN ESTUCHE PARA LA VIDA 
No tengo la menor duda que todas las personas, en más de una ocasión, hemos tenido la 
oportunidad de regalar a otra persona algún objeto, con motivo de una celebración, como 
su cumpleaños, su boda, el nacimiento de un familiar, bautizo o simplemente por el placer 
de reunirse y volver ver a ese ser querido. Las posibilidades de obsequios son 
prácticamente infinitas: chocolates, flores, una prenda de ropa, un accesorio de vestir, un 
utensilio para el hogar, un adorno para la oficina, un perfume, un cuadro, un reloj, una 
pluma y un interminable etcétera, pues todo dependerá de los recursos económicos y el 
afecto, cercanía, compromiso de quien otorga el obsequio y del motivo, edad y muchos 
otros aspectos de quien recibirá dicho regalo. 

 

https://metapolitica.news/2022/10/11/eslabon-democratico-elecciones-en-brasil/
https://postdata.news/author/salvador-garcia/


 

Un elemento relevante, en todos los casos, es la forma en la que se presenta el obsequio, 
es decir el estuche en el que se otorga. En el caso de algunos objetos de gran valor, son 
diseñados de forma exclusiva, basta ver las botellas en las que algunos licores se venden, 
incluso se entregan en cajas perfectamente acondicionadas para que el presente luzca y 
se proteja de golpes o posibles daños al transportarlo. Caso similar acontece con los 
perfumes, relojes, collares, anillos, etc. Hay casos en donde los estuches tienen otros 
usos, debido a que su vida útil es mayor que el producto, como es el caso de las cajas de 
chocolates que después se utilizaban para guardar cartas o aquellos antiguos botes de 
galletas que, en la mayoría de los casos perduraban porque se convertían en los 
costureros de la abuela. 

Algunos otros estuches se diseñan de forma distinta porque tienen como objetivo principal 
ser duraderos, proteger al objeto durante su vida útil, garantizar que será transportado sin 
riesgo, etc., como es el caso de los lentes, las cámaras fotográficas, telescopios, de 
algunos aparatos médicos, instrumentos de música, objetos de dibujo o pintura, entre 
otros muchos. 

El origen de la palabra estuche es diverso, pero uno de ellas se atribuye que bien podría 
venir del latín vulgar studiare, de studium (cuidado), base que dio los verbos del antiguo 
francés estuier, estoier (encerrar, preservar). Así que pensemos en lo más valioso que 
tenemos…, la vida, y aunque podría considerarse que su estuche natural lo constituye el 
cuerpo, pues es inherente a la vida; todo aquello que rodea dicho cuerpo, debería de ser 
diseñado no sólo para preservarlo y cuidarlo, sino para que se desarrolle de la mejor 
manera. 

En este sentido, puede afirmarse que la Arquitectura, es el estuche para la vida, pues se 
trata del diseño de todo lo construido, el medio en el que nos desarrollamos como 
individuos y como sociedad. Las complicaciones se presentan si consideramos la 
diversidad de situaciones por las que pasamos, desde las diferentes edades, pues nunca 
serán iguales los espacios para un bebe, un niño, un adolescente, un adulto y menos aún 
para una persona de la tercera edad. Pensemos en la diversidad de actividades que 
desarrollamos durante un día, descansar, comer, estudiar, platicar, trabajar, divertirse, 
etc., además de que todo resulta distinto si se trata de una mujer o un hombre. 

En una escala más individual, la evidencia más clara de la relevancia de este “estuche” 
para la vida es el estudio de la neuroarquitectura, a través de la cual neurólogos, 
psicólogos, filósofos y arquitectos tratan de estudiar más a fondo la conexión entre la 
Arquitectura y el cerebro, donde a pesar de su alta complejidad se está comenzando a 
explicar cómo funcionan nuestros pensamientos, sentimientos, motivaciones y 
comportamiento; y como todo esto influye y es influenciado por las experiencias 
espaciales en que habitamos. Por ejemplo, la literatura al respecto reporta experimentos 
en los que se identifica que el diseño de espacios impacta a pacientes dentro de 
hospitales, que al estar en contacto vegetación y la luz natural tienen una recuperación 
más rápida. De igual forma, se ha documentado que el desempeño de trabajadores que 
permanecen en ambientes con luz artificial disminuye su productividad, con respecto a los 
que laboran en lugares con luz natural. 

 



 

 

 Los estudiantes que trabajan en aulas con ventanas y buena ventilación obtienen 
mejores resultados. 

En la escala social, a pesar de que la forma tradicional de afrontar esta relación se ha 
hecho a partir de la elaboración de programas de desarrollo urbano, éstos se diseñan 
mayoritariamente a partir de consideraciones sobre la ciudad, y no sobre la sociedad. Por 
esta razón, la mayoría de las veces se trata del diseño de un “estuche” que no cuida ni 
protege al usuario. Es preciso cambiar la perspectiva: se debe comenzar por establecer 
con toda claridad cuáles son los objetivos en materia social (propiciar que se pueda 
acceder a equipamientos sin necesidad de gastar dinero, disminuir el tiempo de traslados, 
garantizar mayor seguridad, mejores condiciones ambientales, etc.). En segundo término, 
es preciso definir la estrategia económica, en la mayoría de las veces los programas de 
desarrollo urbano plantean una “dosificación” y “zonificación” de usos de suelo que poco o 
nada tienen que ver con la vocación económica de la ciudad. Una vez que se tenga clara 
la estrategia económica y sólo entonces, se podrá planear el diseño de la ciudad, pues se 
trata del “estuche” que debe cuidar y garantizar que la estrategia económica cumpla su 
objetivo, que al final del día será: generar los recursos que hagan posible los beneficios 
sociales. 

Hay ciudades que han logrado proporcionar un transporte gratuito en beneficio de sus 
habitantes, otras que garantizan el acceso libre a parques y sitios de sano esparcimiento; 
así como a actividades culturales como museos, exposiciones, festivales, pero sin costo; 
igual que el acceso a equipamientos educativos y de salud. Brindar seguridad se ha 
convertido en una prioridad, igual que la movilidad urbana, pues inciden en la 
competitividad económica de las ciudades, para captar inversiones que a su vez generen 
empleos para sus habitantes. 

Volviendo al ejemplo inicial, no se trata de diseñar un estuche que sirva solo para algunos 
o para otros usos. Construir el estuche ideal para nuestra vida, depende de todos, bajo la 
dirección de las autoridades, que logren encauzar el interés y potencial de las inversiones 
públicas y privadas en beneficio de una mejor calidad de vida de todos. La ciudad es el 
estuche que debe proteger y garantizar el desarrollo óptimo de su contendió que somos 
todos los habitantes de una ciudad. 

https://postdata.news/urbanopolis-un-estuche-para-la-vida/ 

ESFERA PÚBLICA.  
CHRISTIÁN GUTIÉRREZ ALONSO 

 
SILVANO, EL ECLIPSE 
No es difícil entender por qué el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, 
eclipsa al actual gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. 

 

https://postdata.news/urbanopolis-un-estuche-para-la-vida/
https://postdata.news/author/christian/


 

Silvano está buscando la candidatura del PRD a la Presidencia de la República lo cual, 
como proyecto, atrae mayores reflectores que la posición de Gobernador de Michoacán 
que, por el momento, no logra aterrizar los tres proyectos importantes comprometidos por 
el Presidente López Obrador y por el propio Gobernador Ramírez Bedolla: 

a) La federalización de la nómina magisterial. 
b) Los edificios del IMSS en Morelia. 
c) La infraestructura carretera. 

Uno de los problemas del Gobernador actual, es su comunicación política. El que 
reproduzca el esquema obradorista de “la mañanera” y los autoelogios, no le están 
funcionando y no le van a funcionar. ¿Por qué? 

Comunicación sin acciones, solo es “comunicar” humo que se disipa rápidamente. En 
realidad, ese suele ser el problema del gobernante populista: piensa que solo discursos 
dirigidos a los más necesitados, le permitirá conservar el poder por mucho tiempo; pero el 
populista se olvida de una máxima en la comunicación política: “Podrás engañar a una 
parte del pueblo, todo tiempo. A todo el pueblo, una parte del tiempo; pero nunca podrás 
engañar a todo el pueblo, todo el tiempo”. 

La comunicación política del Gobernador de Michoacán no está siendo sustentada en 
acciones reales y eso genera disonancia cognitiva (incongruencia en la mente de las 
personas). Por supuesto que esto lo aprovecha el zorro político, Silvano Aureoles, que no 
solo es político, sino que además “lo parece”. Tiene más tablas y el trabajo de muchos 
años que le permitieron convertirse en Gobernador. Todo eso tiene un peso importante, 
de ahí que Silvano esté ganando la partida en la comunicación política. 

En realidad, Alfredo Ramírez Bedolla tendría todo para vencer, pero sus asesores han 
dejado de lado el construirle una buena reputación e imagen de marca. Se concentran en 
notas espectaculares de coyuntura, que se esfuman en 12 horas, porque no consideran 
que los periodos de atención del cerebro humano han cambiado. 

La neurocomunicación y el neuromarketing político les vendrían bien, sobre todo, 
entender la mente de los michoacanos; en tanto, Silvano Aureoles con muy poquito, se ve 
más “interesante”. 

*El autor es consultor, tiene estudios de doctorado en Política, de maestría en 
Comunicación, de maestría en Neuromarketing, de maestría en Ciencia Política y de 
licenciatura en Derecho. 

https://postdata.news/esfera-publica-silvano-el-eclipse/ 
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QUADRATIN 
LIBROS DE AYER Y HOY 
TERESA GIL 
El futuro México ya se avizoraba el 12 de octubre de 1492, fecha en la que los españoles 
dicen que nos descubrieron. La entonces planicie continental ya estaba plenamente 
descubierta por millones de seres que la habitaban, construían, hacían ellos mismos 
grandes descubrimientos a partir del universo y la naturaleza y poblaban un lugar  con 
construcciones y aportes que sorprendieron a los presuntos descubridores. A la llegada 
de Cristobal Colón a la isla Guanahaní en aquella fecha,  la sorpresa fue para ellos; 
fueron los españoles según se desprende de la historia, los que descubrieron en ellos 
mismos,  que existen otras culturas, otros seres vivientes que tienen  inteligencia y 
creatividad, sin estar apegados a criterios de antiguas culturas de otros continentes. Los 
criterios de los que pasaron a ser americanos para el recién llegado, los habían creado y 
profundizado desde siglos atrás los nativos de las tierras que asombraron al invasor. Hay 
que recordar y revisar en lo que dejaron sin destruir los españoles, sus grandes 
descubrimientos reflejados en códices y esculturas, el calendario del Sol sobre todo. El 
llamado encuentro de dos culturas, resultó sin embargo, un encontronazo por la forma 
como aquellos nativos fueron tratados. La raza, criterio obsoleto que los iberos lanzaron 
para incluirnos a todos los que hablamos un idioma impuesto, solo fue un concepto 
dicotómico que sirvió para extender la colonización. Que aún existe desde muchos puntos 
de vista. ANTE UN DESCUBRIMIENTO CUESTIONADO, FLORECE LA LUCHA 
INDÍGENA Parte de lo que es el  México actual, se consagra ahora a reivindicar la lucha 
de los pueblos originarios no solo en el país sino en  todo América. Es la respuesta a la 
colonización que nos avasalló durante siglos y aún enseña su rostro. Cuando ya el 
concepto raza ha sido rechazado por antropólogos, biólogos y otros especialistas, 
también el decreto en el que México se sumó en 1929 al Dia de la Raza, resulta obsoleto. 
Hay que recordar que España promovió ese día que se extendió a varios países de 
América y llegó a México, según los datos históricos, con propuesta de José Vasconcelos. 
Pero el porfiriato ya lo había consagrado como 12 de octubre en 1892 y Venustiano 
Carranza desde 1917 había fijado el Día de la Raza. Fue Emilio Portes Gil el que 
finalmente lo introdujo previo decreto, a la legislación mexicana en 1929. A lo largo de las 
décadas se festejó ese día como el encuentro de dos culturas, haciendo omisión de los 
grandes destrozos, saqueos  y agresiones que sufrieron los pueblos nativos. Pero con las 
investigaciones, los datos que fueron apareciendo desde siglos atrás de aquel dominio, 
abrieron los ojos a las poblaciones que fueron invadidas. Se trató de una cultura  
impuesta, dioses incluidos, que si bien hizo grandes aportes, no por los que venían a 
usufructuar, sino por personajes que se sumaron a los viajes, religiosos sobre todo, fue 
por desgracia, con el también gran vasallaje de los pueblos. La historia actual nos ha 
puesto de cara a esa situación y el actual gobierno, cosa que se negaron a hacer los 
anteriores, solicitó al gobierno y a la monarquía de España, que nos pidiera perdón a 
todos los pueblos invadidos y agredidos por aquella invasión. Soberbio, el actual rey de 
España Felipe de Borbón, se ha negado rotundamente. Pese a que empresas españolas 
circulan en México, extrayendo grandes ganancias, como Pedro por su casa. EL 
CONCEPTO RAZA ES OBSOLETO Y CONFUSO SEGÚN  ANTROPÓLOGOS.  La 
definición de raza  ha sido confusa y hasta nociva sobre todo para discriminar a ciertos 
sectores sociales que han sido considerado inferiores.  

 



 

 

A la luz de varios datos, se señala que las que ha sido llamadas razas inferiores se debe 
a la injusticia social que les ha sido impuesta y a criterios de discriminación en el que está 
metido el color de la piel. Ya desde los tiempos griegos el famoso médico  Hipócrates que 
consideraba inferiores a los negros se refiere a más  de 2 mi 500 tipos deferentes de ese 
sector. El 7 de febrero de 2016, el diario español, El País, publicó un reportaje sobre lo 
nocivo que es el término raza y lo poco definitorio en cuestión antropológica, que sirve. Al 
respecto se refiere a varios investigadores y antropólogos que han estudiado el concepto 
y publicado algunos de esos trabajos en la revista Sciencie y menciona a los estudiosos 
entre otros a Alán Templeton. Hasta la fecha se proponen otros criterios de sustitución, a 
partir de poblaciones o linajes, pero la discusión prosigue. CRISTOBAL COLON FUERA 
DE LA VISTA PRINCIPAL Mientras los análisis en torno a aquella situación que nos 
marcó prosiguen, se han tomado decisiones empujadas por la repulsa social que ya se 
expresa en muchos países. Aquí la estatua de Cristobal Colón que estaba en el Paseo de 
la Reforma, fue trasladada a otro confín, medio fifí por cierto, en el parque América de 
Polanco en la alcaldía Miguel Hidalgo. El lugar anterior ha sido tomado por grupos 
feministas, mujeres de lucha. Hay quien menciona a la estatua El Caballito que estaba 
antes también en Reforma enfrente de la Lotería Nacional, que ostenta una cabalgadura 
que lleva al rey Carlos IV sobre un caballo que pisotea un carcaj indígena, como símbolo 
de dominación. La tal estatua está ahora cerca del Palacio de Minería. en la plaza Tolsá, 
en Tacuba 
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SANTIAGO Y EL RUFO  
SANTIAGO HEYSER BELTRÁN 
Guerra Mundial III Guauuu, mi Santias, espero equivocarme, pero cada vez veo más 
cerca una confrontación mundial por el control de las economías y de los países del 
planeta. S- ¿De verdad crees eso, mi Rufo?, a mí me parece improbable, ya que no es 
secreto para nadie que una tercera guerra mundial llevaría a una confrontación nuclear y 
con ella la destrucción de la civilización como la conocemos. R- Auuu, sin duda tienen 
razón quienes afirman eso; no recuerdo, mi Santias, donde leí que la Tercera Guerra 
Mundial sería con armas nucleares y que la Cuarta Guerra Mundial sería con palos y 
piedras. S- Por lo mismo me parece improbable llegar a ello, mi Rufo. R- Grrr, no a partir 
de la afirmación de Albert Einstein, lo cito: “Dos cosas son infinitas, el Universo y la 
estupidez humana,… y de la primera no estoy tan seguro.” S- Visto así no hay remedio, si 
la estupidez humana es de esa magnitud y Biden parece confirmarlo, no tenemos remedio 
y vamos a la autodestrucción. R- Auuu, te doy un dato, mi Santias, cito de rtv.es: “El 
presidente bielorruso, Alexandr Lukashenko, ha afirmado este lunes que ha ordenado 
el despliegue de tropas junto con las fuerzas rusas cerca de Ucrania, a la que acusa de 
planear ataques “terroristas” contra Bielorrusia con sus partidarios occidentales, tras 
anunciar el despliegue de una agrupación militar “regional” con Moscú”. S- ¡Ah jijos!, 
perro, no tenía noticias de ello. R- Auuu, si entra Bielorrusia en la bronca, en tanto Rusia, 
como respuesta a la destrucción del puente con Crimea,  
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considerada territorio ruso, decidió bombardear ciudades ucranianas, el conflicto se 
convierte en guerra directa entre varias naciones, y dada la inver$ión de los países de la 
OTAN en la mentada guerra, no pueden dejar que Rusia gane, de la forma en la que 
Rusia no puede aceptar una derrota que llevaría como consecuencia la “caída” de 
Vladimir Putin y su juicio por crímenes de guerra, más una situación de debilidad 
económica y militar que les dejaría en estado de indefensión lo que pondría en riesgo la 
soberanía rusa y la pérdida de sus recursos naturales, gas y petróleo entre otros, que les 
quitarían como pago por la destrucción generada en Ucrania, es decir, como deuda de 
guerra. S- Me estás diciendo, mi Rufo, que de perder la guerra Rusia, recibiría el mismo 
trato que Libia, en dónde las naciones de Occidente, lideradas por USA asesinaron a su 
líder, Muamar el Gadafí, destruyeron al país y luego se quedaron con sus recursos 
naturales. R- Grrr, así veo el escenario mi Santias, por eso Rusia no puede perder; por el 
otro lado, los millones que han invertido USA, Francia, Alemania y otros, para “apoyar” a 
Ucrania, solo los pueden recuperar si Ucrania gana la guerra, de otra manera no hay a 
quién cobrarle, por ello, la OTAN ya no puede permitirse que Rusia gane e imponga 
condiciones… S- ¡En la mother!, mi Rufo; con lo que dices parece no haber otra salida 
que una confrontación directa entre Rusia y la OTAN (USA)… R- Guau, a menos que… S- 
¿A menos que qué?, mi Rufo. R- A menos que Occidente acepte que Rusia se quede con 
el Donbás y con Crimea (aprox. el 20% del territorio de Ucrania) y que Ucrania incluya en 
su Constitución el no afiliarse nunca a la OTAN, en lugar de sacrificar a su pueblo por 
servir al imperio. Con ello Rusia retiraría tropas, se ajustarían fronteras y se acabaría el 
conflicto; así Occidente podría incorporar a Ucrania a la Unión Europea y cobrarle las 
facturas por los apoyos dados, después de reconstruirla. S- Pero entonces Rusia saldría 
fortalecida y con ello China, lo que pondría en riesgo la hegemonía mundial de USA. R- 
Guau, ¡Tienes razón!, mi Santias. Para evitar la Tercera Guerra Mundial, Europa debe 
quitarse el yugo de los gringos del pescuezo y USA tiene que reconocer que se acabó el 
mundo unipolar y que empieza una nueva era con equilibrios entre países; eso o la mutua 
destrucción… Así de sencillo. Un saludo una reflexión. 
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